
 

 

第４回 「北広島市住生活基本計画」策定検討委員会 会議録 

 

日  時 平成２７年２月１０日(火)１４：００～１５：００ 

会  場 市役所本庁舎２階会議室 

出席委員 安藤淳一委員、麻生昌裕委員、高橋日出美委員、川俣陽夫委員、関川修司委員、

長谷川しづ委員、寺林俊夫委員、木下信司委員、村上清志委員 

欠席委員 高橋孝一委員 

市出席者 【建築課】中島秀男課長、林 正明主査、成田淳朗主事 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊会議録＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１．開会 

委員の過半数が出席していることから委員会が成立していることを報告する。 

 

２．会議録署名委員選出 

委員長より、本日の会議録署名委員については長谷川委員としたい旨提案があり、了承された。 

 

３．議事 

１）住生活基本計画（案）に対する意見等 

２）住生活基本計画（最終案） 

事務局から資料に基づいて説明した後、意見交換を行った。 

 

■住生活基本計画（案）に対する意見等【パブリックコメントについて】 

Ｊ委員：パブリックコメントを実施した結果、意見がなかったことを資料編に追記すると良いの

ではないか。記載方法は事務局に一任する。 

事務局：パブリックコメントの結果を資料編に追記する。 

 

４．意見交換 

Ｆ委員：この計画を実のあるものにするために具体策は考えていないのか。 

事務局：計画書の構成は、２５～２６ページにあるように、住生活に係わる現状・課題を整理し、

課題を解決するための施策を具体策として記載している。具体策については、市の内部

で担当する部署が複数にまたがる部分があるため、最終確認を行っており、平成２７年

度以降に進行内容や進行管理を含めて実行内容の確認作業を進めていきたいと考えて

いる。 

Ｆ委員：高齢者の住まいの講習会を行ったことがあるが、今後、このような具体的な取り組みで

本計画の肉付けを進めることをお願いしたい。 

Ｅ委員：細かく内容が網羅されていてこの計画の内容が実現できれば、大変住みやすいまちにな



 

 

ると思う。具体策の実現には予算も人手も必要になるが、どのように考えているのか。 

事務局：基本計画は大きな方向性を示すこととなっており、どこまで考えられるかは難しいが、

具体策の実施には、各施策に関係する部署でさらに詳細な検討が必要である。 

Ｆ委員：・本検討会の委員は様々な団体の代表として来ているので、協力してもらうと良いので

はないか。 

・具体策を進めるにはお金をかけない方法もあると思う。以前、住宅改善支援チームを

３年間行ったなかで受けた相談は本計画の具体策にほとんどに関わる内容で、ボランテ

ィア団体としてお金をかけないでできる方法もある。 

・建築士会として手伝えることもあると思うので、是非声をかけてほしい。 

 

５．その他 

事務局：・本計画の最終案は、平成 27年第 1回定例会の建設文教常任委員会及び、市役所の内

部会議で最終報告をさせていただく予定である。 

・計画書の製本に関して３つの表紙案を配らせていただいたが、意見等があればお願い

したい。 

Ｈ委員：濃い緑色の表紙案について、裏にクラーク博士の絵が入るとさらに良いと思う。 

委員長：表紙について、Ｈ委員からの意見を反映した内容で良いか。 

一同異議なし 

事務局：今後新しく修正等が発生した場合、事務局の判断で修正させていただきたい。 

委員長：細かい表現等の修正について、事務局に一任することで良いか。 

一同異議なし 

Ｇ委員：最終案の６ページに「適正入居の推進」のなかに「透明化された入居選考制度の維持」

と書かれており強調しているようにみえるが、実際不適正な居住がある、もしくは増え

ているのか。 

事務局：北広島市公営住宅長寿命化計画の内容であるが、市営住宅の入居者の選考行う際、誰が

みても住宅に最も困っている者を選定するための表現である。 

Ｈ委員：４８ページにユニバーサルデザインの普及・啓発とあるが、新しい市営住宅には既に導

入されている。進行管理においては、既に進めているという扱いになるのか。 

事務局：そのとおりである。ユニバーサルデザインは公営住宅の整備には必須条件である。 

 

６．閉会 

委員長：・以上で本検討会の閉会とさせていただく。本日提出された最終案は、北広島市の現状

について有意義なデータが示されており、また、市民アンケートの内容も、市の現状を

示したわかりやすいものである。これらの資料を有効に活用し、今後の具体策に対応し

てもらいたいのが市民の意見かと思う。 

・本計画の策定にあたって、本日を含めて４回の会議にわたり皆様から様々なご意見を

いただき、また、事務局から都度修正や資料提供を行っていただいた。これは皆様の努

力によるものであり、委員長として深く感謝申し上げる。 



 

 

事務局：・本計画に係る検討会議は昨年７月から始まり、本日まで４回の検討会を開催させて

いただいた。 

・本委員会の設置条例では、計画の策定を終了した日限りその効力を失うとなっている

ことから、本日の検討会議の終了を以て委員の皆様の委嘱を解くこととさせていただ

く。 

・本計画書は議会報告等を経て製本作業に入ることとなるが、製本完了後、委員の皆様

にお配りする予定である。これをもち委員会を終了させていただく。 


